

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XV.—Núm. 5.326

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Jueves 9 de Agosto de 1917

LA HUELGA FERROVIARIA

Continúa en pie el anuncio de huelga ferroviaria: la carta que ayer recogimos en nuestra «Última hora», y que anunciaba el desistimiento de la declaración de huelga, no se tradujo finalmente en órdenes a los organismos de provincias que habían de traducirla en hechos oficiales, y las cosas quedaron en la misma situación lamentabilísima en que estaban algunas horas antes.

La razón en que los comisionados obreros fundan esta rectificación de conducta es la actitud de la Compañía, que antes, según parece, habían creído más favorable a sus peticiones y luego vieron con más claridad: el hecho es que el problema quedó nuevamente en pie, y el Gobierno, por su parte, se abstuvo, como era natural, de transmitir las instrucciones que ya tenía preparadas en relación con el desistimiento de la huelga.

El Gobierno, por su parte, parece inclinado a temperamentos de energía, y es lógico que a la hora presente haya adoptado ya las resoluciones necesarias para lograr que el comienzo de la huelga no determine la interrupción del tráfico: el hecho de tratarse de una huelga parcial y la división misma en que se supone a los obreros, facilitarían enormemente esa labor.

En algunos puntos, en efecto, si hemos de creer los informes oficiales, bastará para realizarla con garantías suficientemente la libertad del trabajo: son más, efectivamente, según esos informes los obreros adversos que los partidarios del paro.

Estamos seguros, sin embargo, de que el Gobierno mismo no fiará demasiado en esas noticias y procederá en sus previsiones como si la unanimidad entre los obreros de la red del Norte fuese absoluta: el hecho oficial a que el Gobierno ha de atender es, naturalmente, el anuncio de huelga hecho oficialmente en las condiciones legales.

El Sr. Dato, al recibir hoy a los periodistas ha declarado que así está procediendo el Gobierno, y que han comenzado ya los movimientos de tropas necesarios para que la normalidad no se interrumpa, y esto no obstante los múltiples ofrecimientos que el Gobierno ha recibido de personalidades y agrupaciones, y que según el presidente del Consejo revelan un ambiente social contrario a la huelga.

No obstante estos ofrecimientos, la impresión del Gobierno (que el señor Dato no dio de una manera concreta, pero el Sr. Sánchez Guerra expuso con más claridad) es pesimista: el ministro de la Gobernación, en efecto, cree, y ha dicho a los periodistas, que la huelga se allará.

Este pesimismo es a nuestro juicio, y sea cual fuere la solución final, muy preferible al optimismo con que en otras cuestiones suele hablar el Gobierno, ya que en él puede estar la garantía de que ninguna previsión será desechada, y en esta garantía la seguridad de que los daños causados por la decisión de los obreros serán mínimos.

De todos modos, aun queremos esperar una solución favorable, que corte el conflicto. Los obreros, la Compañía y el Gobierno mismo han de pesar mucho la gravedad de sus resoluciones, y hasta el último instante cabe la esperanza.

En nuestra «Última hora» recogemos la impresión final del día, que quizá señale ya la orientación definitiva de los acontecimientos.

Confiamos, no obstante el pesimismo de los gobernantes, en que será favorable a la vida normal de la Nación.

Impresiones de la madrugada.—Confidencia del ministro.—Los avisos de huelga no son retirados y el Gobierno mantiene sus medidas.

En la madrugada de hoy circularon por los Centros políticos y periodísticos rumores de haber quedado desvanecidas las corrientes optimistas respecto del pleito ferroviario.

Esto produjo gran revuelo y alguna alarma.

Los periodistas acudieron al Ministerio de la Gobernación, donde supieron que celebraban una extensa conferencia el ministro de Fomento y el Sr. Sánchez Guerra. La conferencia terminó a las doce y cuarto de la noche.

Inmediatamente recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación, quien manifestó que en aquel momento acababa de salir de su despacho el ministro de Fomento.

Habían tratado de la cuestión ferroviaria.

«Yo había leído la nota que publican algunos periódicos firmada por los obreros—añadió el ministro—; pero me he visto sorprendido por la noticia de que los gobernadores no han recibido el oficio de retirada del anuncio de la huelga.

El oficio debe presentarse en cada Sección, como se hizo para anunciar la huelga, existiendo dudas sobre si se realizará o no.

En prevención, he dado órdenes a los

governadores de que mantengan las precauciones, dejando sin cursar un telegrama-circular urgente que tenía preparado comunicándoles que las suspendieran, en vista de la nota publicada.

Como la situación es anómala, el Gobierno sigue a la expectativa, sin saber si empezará la huelga o no, y cumpliendo con sus deberes, adopta todas las precauciones que son del caso.

Los obreros y el vizconde de Eza.—No hay arreglo.—Varias conferencias.

Anoche se verificó una interesante conferencia entre el Sindicato de ferroviarios del Norte y el ministro de Fomento.

Los obreros comisionados estuvieron a visitar al señor vizconde de Eza para entregarle la nota publicada por la tarde, en la que, contestando al Gobierno, se aceptaba la retirada del oficio planteando la huelga.

Los comisionados expusieron al ministro sus dudas sobre el tema de las reposiciones y castigos.

El vizconde de Eza les manifestó que la Compañía no admitiría discusión sobre ese asunto, pues se considera soberana para resolver ella de por sí.

En vista de esto, los delegados le manifestaron que podía dar por no presentada la nota de contestación al Gobierno.

El ministro de Fomento les pidió la nota, para dar conocimiento de ella al señor Dato, con quien conferenció telefónicamente, exponiéndole las nuevas dificultades, gravísimas, surgidas.

Los comisionados ferroviarios accedieron a dársele, pero como información y no oficialmente.

El vizconde de Eza conferenció con el director de la Compañía del Norte, señor Boix, anunciándole la actitud de los delegados.

El Sr. Boix inmediatamente visitó a los consejeros de la Compañía para celebrar Consejo, comunicando a los delegados que les contestaría hoy a las diez y media de la mañana.

Los delegados ferroviarios expusieron también al ministro de Fomento la gravedad del conflicto y la amenaza que éste encierra, pues de no admitir la Compañía del Norte la discusión de todas las peticiones de los ferroviarios el asunto tendría repercusión general en Asturias, donde los mineros y metalúrgicos y demás gremios los secundarían en el pago.

El vizconde de Eza conferenció con el ministro de la Guerra, quien le llamó por teléfono mientras hablaba con los delegados.

Si duda en esta conferencia se habló de los servicios que debe ordenar desde el día de hoy el Ministerio de la Guerra.

Lo que dicen los delegados.

Según manifestaciones hechas por los delegados ferroviarios a diversos periodistas, se hallan bien dispuestos, esperando sólo que la Compañía transija aceptando el punto fundamental de su programa, que consiste en la reposición de los empleados de Valencia.

El resto del programa de peticiones lo discutirán ampliamente, y será objeto de un estudio lento.

Sólo se resolverá de momento algún punto de urgencia, porque el programa es amplísimo y abarca la renovación de todos los Reglamentos, para acabar con el favoritismo que existe en la Compañía, al igual que en otras organizaciones donde impera el caciquismo.

Los delegados esperan el aviso del ministro hoy a las diez y media de la mañana, para cursar a las Secciones el oficio de suspensión de la huelga, dependiendo Reino espíritu de transigencia por ambas partes, acordándose conceder al personal ferroviario aumento de jornal, gastos de viajes y descanso anual en sus casas.

Considerarán de plantilla a los empleados que lleven un año de servicio en la Compañía.

Se muestran los obreros complacidos de la solución.

Se hará efectivo el sueldo que tenían concedido al personal.

Los niños de las minas disfrutaron de aumento de sueldo. Los obreros castigados serán admitidos.—C.

Los de Triano, a la huelga.

BILBAO 8.—El presidente de la Diputación ha visitado al gobernador para participarle que los ferroviarios de la línea de Triano, propiedad de la Corporación provincial, irán a la huelga por solidaridad con los del Norte y los metalúrgicos.—C.

Este del resultado de la contestación del Consejo de la Compañía del Norte.

«Nosotros—declan los delegados—tenemos un alto espíritu de transigencia, pero si no se nos atiende y quieren la guerra, a la guerra iremos, con la esperanza del triunfo».

Esta tarde, si el asunto no está arreglado, marcharemos muchos a nuestras Secciones respectivas.—C.

El conflicto de Peñarroya, solucionado.

CORDOBA 8.—El gobernador ha conferenciado con el director de las minas de Peñarroya, concurriendo también una Comisión de los Sindicatos de Peñarroya, Belmez, Espiel y Pueblo Nuevo.—C.

La autonomía municipal

(POR TELEGRAMA)

TOLEDO 8.—El Ayuntamiento, a propuesta del concejal socialista Fernández Villarrubia, acordó solicitar del Gobierno la autonomía municipal y desechó la adhesión a otras conclusiones de la Asamblea de Barcelona.—C.

DEL EXTRANJERO

La resistencia de la Bélgica invadida.

Dijimos ayer que estamos pasando el momento de los aniversarios: hace tres años ocurrieron los sucesos más trascendentales que han conmovido y que conmueven al mundo. En esta época de recuerdos no podemos dejar en el olvido a la Nación mártir, a aquella sobre la que primeramente descargó su implacable saña el férreo brazo teutón: nos referimos a la por tantos conceptos admirable Bélgica.

Al principio de la guerra su nombre estaba en todos los labios, a todos los corazones inspiraba piedad y afecto. Su noble y valeroso comportamiento fue objeto de la admiración general. Nadie que se precie de respetar el Derecho dejó de admirarla y de compadecerla. Después... el tiempo, el torbellino de sucesos nuevos, la humana ingratitude, hizo que poco a poco fuese olvidándose su nombre. Ha habido hasta quien ha echado en cara a Bélgica su honrado comportamiento, diciendo que dejando pasar a las tropas alemanas habría disfrutado de paz y hasta de riquezas. Los que tal han osado decir y los que, menos osados, lo hayan pensado sin atreverse a decirlo, olvidaron que de proceder como ellos indican Bélgica hubiera faltado a su honor y a la vez habría entregado su libertad y su independencia, sometándose al yugo prusiano. Bélgica habría dejado de ser lo que ha sido y lo que necesariamente será: modelo de estados libres, trabajadores, soberanos e independientes, que sabe hacer honor a su palabra y que, aun a riesgo de los mayores vejámenes, cumplirá siempre y en todo momento su deber.

La invasión de Bélgica la tenía muy premeditada Alemania. En Noviembre de 1913, casi un año antes de la guerra, el embajador de Francia en Berlín, M. Jules Cambon (que había sido embajador en Madrid), informó a su Gobierno de los extraños propósitos que había expresado el Kaiser al Rey Alberto I de Bélgica con ocasión de la visita oficial que éste hizo por aquella época a Berlín. El Emperador Guillermo, dando cuenta de que sus sentimientos pacíficos de otros tiempos habían sufrido grandes cambios y que preveía como inevitable una guerra próxima con Francia, le dijo: «Espero que si el caso llega, V. M. se acordará que es mi Gobierno».

El Kaiser hacía alusión a que el fundador de la dinastía belga, el Rey Leopoldo I, era cuando fue llamado al Trono un príncipe de la Casa alemana de Sajonia-Coburgo-Gotha y que de ese Soberano es nieto el actual Rey, Alberto I Este, sin imputarse, le contestó: «Me acordaré ante todo de que soy belga». Algo contrariado el Kaiser, volvió a preguntarle: «Y si mis tropas entraran un día en Bélgica ¿qué harías?» Y el Rey Alberto, muy fría y serenamente, le replicó en el acto: «Cumpliría con mi deber». Aquella escena histórica, de la que a su tiempo dio cuenta al Gabinete de París su avisado embajador, se realizó por completo, y tal como se había predicho, el 4 de Agosto de 1914.

El Emperador de Alemania, violando los Tratados que llevaban la firma de su país (de Noviembre de 1831 y el de Londres de 1839), formuló un ultimátum a Bélgica, obligándole a dejar atravesar sus tropas, o caso contrario amenazándola con la guerra. La aceptación del ultimátum por Bélgica habría representado la violación también por su parte de lo pactado, y además la traición a Francia, a cuyo país debía, a más de larga y valiosa protección, la mitad, si no las dos terceras partes, de su cultura. El país y su Soberano no vacilaron; el Rey, como había prometido al Emperador Guillermo I, cumplió con su deber, a sabiendas de lo que arriesgaba: animó a su pueblo a acudir a las armas; fué al Parlamento a obtener el voto de las Cámaras, y ante ellas dijo, en previsión de las calamidades y angustias por las que estaba seguro que habría de pasar: «En definitiva, un pueblo que se respeta no puede perecer».

La Reina Isabel de Baviera, aunque alemana de nacimiento y de familia, se puso desde el primer momento al lado de su marido y de su nueva Patria, y ha sido y es admirable de energía, de caridad y de fortaleza, dedicada por entero a obras de protección al herido, al enfermo, al emigrante.

El paso de Alemania por Bélgica fué desolador, a la usanza de las hordas de Atila; Lieja y Amberes sucumbieron, pero con gloria; Bélgica quedó y sigue invadida, menos un pequeño trozo, en el que, al amparo de los ejércitos francés e inglés, han tenido refugio los Reyes, los buenos patriotas que pudieron seguirlos y los restos del destruido Ejército belga, ahora otra vez vigoroso y reorganizado y pronto a reconquistar su Patria. El Gobierno y las Cámaras se refugiaron en tierra francesa, en El Havre, y allí funcionaron, con toda legalidad e independencia, en espera del día glorioso de la restauración.

Tres años de ocupación militar la más dura y despiadada no han podido abatir al pueblo belga, que, fiero, se somete a la invasión, pero no la acata. De nada han valido los múltiples sistemas ideados por Alemania para atraerse a los belgas, o por lo menos dividir y separar las dos razas valona y flamenga. Ni amenazas, ni crueldades, ni halagos han sido eficaces. Los belgas se han mantenido distanciados de sus invasores, negándose a trabajar en cuanto pudiera redundar en beneficio de Alemania, y soportando estoicamente privaciones, atropellos y deportaciones. En todo momento se ha levantado la voz apostólica y viril del cardenal Mercier, arzobispo de Malinas y primado de Bélgica, recordando al pueblo su deber de

sufrir y esperar confiadamente la reconquista de la libertad y la restauración de Monarquía bajo el cetro, cada día más glorioso, de Alberto I. Varias veces los gobernadores militares alemanes pensaron en deportar a ese príncipe de la Iglesia, que de manera tan admirable ha sabido animar sus deberes religiosos y sus vínculos con la Santa Sede con aquellos otros, no menos sagrados, que Dios le ha impuesto con su Patria y con su Rey.

No se decidieron porque, dada la actitud del pueblo belga, los resultados habrían sido contraproducentes.

El periódico *Le XX^e Siècle* ha publicado el 2 del corriente un número extraordinario dedicado a conmemorar el ultimátum de Alemania. Han colaborado en él las principales personalidades francesas y belgas, de todas las opiniones y partidos, desde la extrema derecha a la izquierda. Todos han rendido homenaje a la lealtad y a la valentía de ese pueblo, pequeño por su extensión territorial y por el número de sus habitantes (siete millones), pero grande, muy grande, colosal, por su nobleza, por su lealtad y por su patriotismo. Del número excepcional del citado periódico tomamos algunas referencias.

El socialista y ministro que ha sido del Gobierno francés M. Marcel Sembat, cuenta la siguiente anécdota:

Un holandés regresaba de Alemania hacía pocos días. Alguien le preguntó: «¿Qué diferencias le ha llamado la atención? ¿Han cambiado? ¿Les vio el año pasado, acifa de varios años? ¿Son los mismos?».

El viajero holandés respondió: «Ya no son ellos».

«Si—añadió—vengo de nuevo de Alemania del Norte y de Berlín. Ni una sola vez en este viaje, en ninguna parte, en ninguna ocasión, he visto a ninguna fisonomía alemana afirmarse con una sonrisa. De Alemania he pasado a Bélgica. He recorrido las calles y ciudades belgas. He visto allí a gentes desgraciadas, mal vestidas, oprimidas. Pues bien: he visto sonreírse a los belgas».

Esa sonrisa tranquila expresaba la seguridad. En medio de tantas privaciones, abrumados por los males de ayer, amenazados por los males de mañana, los belgas llevan en su rostro la calma completa y la certeza de su liberación.

El diputado por Brujas M. Standaert, comentando en el Queen's Hall, de Londres, los versos del poeta flamenco Guido Querele, quien decía de Bélgica: «No eres francesa ni alemana; no eres tampoco holandesa: eres la tierra de nuestros abuelos», dijo:

«No es un hecho extraordinario en la Historia que los belgas—flamencos y valones—, rotos desde hace siglos de potencias francesas y germánicas, hayan siempre, con tenacidad, reivindicado su independencia propia? No lo es también que esos hombres, diferentes de raza y de idioma, no se hayan hecho jamás la guerra entre sí y estén siempre prontos a hacerse, por muy poderoso que sea, al que amenace su independencia? Con la clara visión de que su unión es ineluctable si quieren vivir libres en la sociedad de las naciones, flamencos y valones forman una entidad social, un pueblo, una nación, en la que dos razas, sin sacrificar nada de su originalidad propia, están ligadas la una a la otra, a través de la Historia, por el fiero amor de un solo y mismo ideal de libertad y de independencia».

Y he aquí que ese ideal se ha afirmado de nuevo el 2 de Agosto de 1914 con maravillosa intensidad.

El presidente del Consejo de Ministros de Bélgica, barón de Broqueville, al cesar como ministro de la Guerra, para encargarse del Ministerio de Negocios Exteriores, ha dirigido una alocución al Ejército belga, en la cual, después de saludarlo, recorda que desde 1912 a 1914 había prestado a su Patria, con el temor de que pudiera sobrevenir la invasión que ha ocurrido, y hacer mención del calvario que sufre Bélgica hace tres años, y de los esfuerzos hechos por el Ejército y los que hace para reconquistar el país, dice:

El Ejército permanecerá fiel a los admirables ejemplos de patriotismo, de abnegación y de energía de que dan pruebas cada día su jefe, el Rey, y la Reina, graciosa bienhechora de los abandonados, cuya presencia constante sobre el suelo dolorido de la Bélgica inviolada tiene un alcance moral tan alto y tan puro.

El Ejército continuará fiel a las lecciones de los héroes que han sucumbido por nuestra justa causa, y subordinará sus intereses particulares y las rivalidades de Armas a la sola finalidad que nos interesa.

«Que la victoria sea pronto corona y recompensa de sus nobles y valerosos esfuerzos».

También el Reichstag alemán conmemora los tres años de guerra.

No son sólo los aliados los que conmemorarán los tres años pasados de guerra. Alemania los conmemoró igualmente el 4 del corriente Agosto, en el local del propio Reichstag, con la presencia de delegados de la autoridad militar de todas las grandes Administraciones, de representantes del comercio y de la industria, arreglada y preparada la reunión de manera que diera la impresión al país y al extranjero, frente a la manifestación de Londres (de la que ayer dimos cuenta), de que también Alemania está más unida que nunca y más firme en su voluntad de luchar hasta la victoria. Por desgracia para los que anhelamos la paz, lo que allí se dijo no abre el corazón a la esperanza.

Según el relato que hace *Le Figaro*, la fiesta conmemorativa fué presidida por el presidente del Reichstag, Herr Kaempf, quien elogió los atos hechos realizados en estos tres años por la ciencia alemana, la técnica alemana y la fuerza alemana.

Después el general Freytag-Soringhoven, jefe del Estado Mayor, hizo un elogio entusiasta del Ejército y de la Marina; a continuación hablaron varios representantes de la industria, del comercio, de las provincias, el burgoestre de Berlín y el diputado socialista Legien, que hizo un

gran elogio de la unión del pueblo y de los obreros alemanes. Por último subió a la tribuna el canceller, Dr. Michaelis, quien pronunció una breve, pero vibrante, alocución, de la que son los siguientes párrafos:

Sabemos lo que queremos—dijo— queremos transmitir a nuestros descendientes intacta la herencia que recibimos de nuestros padres; queremos evitar a nuestros hijos y a nuestros nietos otra prueba como la guerra actual. Queremos garantizar al pueblo alemán por una paz de fuerza y de sabiduría, a fin de que el pueblo alemán pueda en adelante proseguir sobre un terreno sólido su sana y poderosa evolución.

Los oradores que me han precedido en el uso de la palabra han demostrado sin énfasis, pero con una sincera confianza de su propio valor, el hecho de que nuestro vigor no está paralizado y que conservamos, como el 4 de Agosto de 1914, la firme voluntad de realizar los fines a los cuales aspiramos.

Hoy precisa hacer brillar la señal luminosa que nos guía, simbolizando «un fin, una voluntad, una Patria». Y para esa Patria mayor, cuánto más grande sea el sacrificio, más grandiosa será la recompensa.

Juremos fidelidad al Kaiser y al Imperio y lancemos, salido de lo más profundo del corazón, el grito: «Por la Patria, por el Kaiser, por el Imperio! Hurra! Hurra! Hurra!».

El canceller alemán ha lanzado, pues, un nuevo grito de guerra. Ahora se ve bien claro lo que sospechamos desde el principio: que la sustitución de Bethmann-Hollweg por Michaelis obedeció a considerar al primero demasiado inclinado a una paz honrosa y conciliadora, y preferir, en vista sobre todo de la descomposición revolucionaria rusa, impulsada por las intrigas germánicas, una campaña más activa y guerrera. Sin duda, y como dice un colega, el Dr. Michaelis, en su calidad de gran abastecedor del imperio, pudo asegurar los víveres necesarios para una ofensiva más enérgica en Oriente; a ello debió su ascenso a la Cancillería. Todo ello nos confirma en el juicio que hubimos de expresar en el número del día 6, de que «La paz, desgraciadamente, está siempre lejana». Y sin embargo seguimos firmemente convencidos de que el resultado final no puede ser y no será otro sino el triunfo completo de los aliados. El tiempo nos dará la razón.

EN EL FRENTE ANGLOLFANCOBELGA

Parte francés.

PARIS 8.—Comunicado oficial de las once de la noche:

«La acción de artillería ha sido bastante violenta en la región de Pantheon, en la granja de La Royère, así como en la orilla derecha del Mosa, en el bosque de Caucières y en el sector de Douaumont. No hubo acciones de infantería».

Parte inglés.

LONDRES 8.—Oficial de esta noche:

«La lluvia ha vuelto a caer en abundancia. Nuestros aliados efectuaron hoy un nuevo avance en el Noroeste de Bixchoote. Dos golpes de mano fueron rechazados anoche y esta mañana en el Norte de Boeux y hacia Oppy. La artillería alemana continuó mostrándose muy activa al Este de Yprés. Ayer, a pesar de la niebla y las nubes persistentes, nuestros pilotos han bombardeado las vías férreas, las estaciones y los trenes, hasta 60 kilómetros más allá de las líneas enemigas. Causaron importantes daños. Un tren descarriló y otro quedó destruido por la explosión de las bombas que echamos en la noche precedente, en un depósito de municiones alemán. De los nuestros falta un aparato».

Impresiones francesas.

PARIS 8.—Después de unos días de buen tiempo, la lluvia ha vuelto a caer en Flandes, retrasando la reanudación de las operaciones que se anuncian con el recrudescimiento del bombardeo, especialmente hacia Yprés. Sin embargo, las tropas francesas gararon aún terreno hacia Bixchoote, y por su parte los ingleses lograron triunfar en sus raids hacia Lombaerzdyde. En el frente francés la lucha de artillería se ha reanudado de manera muy viva hacia el Norte del Aisne, y los intentos de los destacamentos alemanes fueron rechazados por los nuestros. En fin, por la tarde el cañoneo se extendió al sector de la orilla derecha del Mosa, pero no hubo acciones de infantería.—Mar.

EN EL FRENTE RUSORRUMANO

Parte ruso.

PETROGRADO 8.—Comunicado oficial: «Rechazamos ataques en la región de Vladimir y las de Wolhynsky y Bredy. Retorcimos ligeramente al Oeste de Zhoroff, y atacamos enérgicamente al enemigo en la región del río Zbrutos, apoderándonos de varios pueblos y de altas, capturando siete oficiales y 300 soldados. Rechazamos al enemigo al Nordeste del Sereth; rechazamos numerosos y furiosos asaltos en el frente número, y retrocedimos ligeramente al Este de Kimpolung. Dispersamos destacamentos turcos en el Cáucaso».

Evacuación de pueblos.

PETROGRADO 8.—La *Novoje Vremia* asegura que la evacuación de Kamenet, Podocky y de Proskuroff ha quedado terminada.—C.

El objetivo de los austroalemanes.

LONDRES 7.—El corresponsal del *Times* en Rusia dice: «El objetivo inmediato del enemigo parece ser cortar las tropas rusas que continúan defendiendo los Cárpatos y Rumania. Por tal razón los alemanes marcan entre Kamenet y Podolski y Erzerm.—Dabor».

EN EL FRENTE ITALIANO

Parte italiano.

ROMA 9 (oficial).—«Sobre el frente del Trentino, actividad más intensa de nuestros destacamentos de exploradores, que provocaron encuentros de patrullas y breves acciones de fusilería. Sobre el Carso nuestras concentraciones de fuegos produjeron daños y castigos duramente al enemigo, que reaccionó con sus tiros de represalia. Contestamos rápidamente con el fuego de nuestras baterías. El día 6, durante toda la tarde, nuestras escuadrillas bombardearon algunas bases militares del enemigo en los dos valles de Chiappovano. A pesar del fuego antiaéreo, que fué muy recio, lanzaron nuestros pilotos cuatro toneladas de explosivos sobre dichas bases, causando enormes daños».

La guerra

RESUMEN DIARIO DE LAS OPERACIONES

Los alemanes dicen que el cañoneo vuelve a ser violentísimo en Flandes y que los ingleses efectúan ataques parciales en la zona de Nieuport-Lombaerzdyde, es decir, a orillas del mar.

Los ingleses y los franceses dan cuenta de escaramuzas sin importancia.

En Oriente los rusos hacen vigorosa resistencia en la frontera de las tres naciones (Rumania, Rusia y Austria) y atacan en los límites de la Podolia (río Zbrucuz).

Hay duelos de artillería en los Balcanes y acciones de detalle en el frente italo-austriaco.

F. R.

Información telegráfica

EN EL FRENTE ANGLOLFANCOBELGA

Parte francés.

PARIS 8.—Comunicado oficial de las once de la noche:

«La acción de artillería ha sido bastante violenta en la región de Pantheon, en la granja de La Royère, así como en la orilla derecha del Mosa, en el bosque de Caucières y en el sector de Douaumont. No hubo acciones de infantería».

Parte inglés.

LONDRES 8.—Oficial de esta noche:

«La lluvia ha vuelto a caer en abundancia. Nuestros aliados efectuaron hoy un nuevo avance en el Noroeste de Bixchoote. Dos golpes de mano fueron rechazados anoche y esta mañana en el Norte de Boeux y hacia Oppy. La artillería alemana continuó mostrándose muy activa al Este de Yprés. Ayer, a pesar de la niebla y las nubes persistentes, nuestros pilotos han bombardeado las vías férreas, las estaciones y los trenes, hasta 60 kilómetros más allá de las líneas enemigas. Causaron importantes daños. Un tren descarriló y otro quedó destruido por la explosión de las bombas que echamos en la noche precedente, en un depósito de municiones alemán. De los nuestros falta un aparato».

Impresiones francesas.

PARIS 8.—Después de unos días de buen tiempo, la lluvia ha vuelto a caer en Flandes, retrasando la reanudación de las operaciones que se anuncian con el recrudescimiento del bombardeo, especialmente hacia Yprés. Sin embargo, las tropas francesas gararon aún terreno hacia Bixchoote, y por su parte los ingleses lograron triunfar en sus raids hacia Lombaerzdyde. En el frente francés la lucha de artillería se ha reanudado de manera muy viva hacia el Norte del Aisne, y los intentos de los destacamentos alemanes fueron rechazados por los nuestros. En fin, por la tarde el cañoneo se extendió al sector de la orilla derecha del Mosa, pero no hubo acciones de infantería.—Mar.

EN EL FRENTE RUSORRUMANO

Parte ruso.

PETROGRADO 8.—Comunicado oficial: «Rechazamos ataques en la región de Vladimir y las de Wolhynsky y Bredy. Retorcimos ligeramente al Oeste de Zhoroff, y atacamos enérgicamente al enemigo en la región del río Zbrutos, apoderándonos de varios pueblos y de altas, capturando siete oficiales y 300 soldados. Rechazamos al enemigo al Nordeste del Sereth; rechazamos numerosos y furiosos asaltos en el frente número, y retrocedimos ligeramente al Este de Kimpolung. Dispersamos destacamentos turcos en el Cáucaso».

Evacuación de pueblos.

PETROGRADO 8.—La *Novoje Vremia* asegura que la evacuación de Kamenet, Podocky y de Proskuroff ha quedado terminada.—C.

El objetivo de los austroalemanes.

LONDRES 7.—El corresponsal del *Times* en Rusia dice: «El objetivo inmediato del enemigo parece ser cortar las tropas rusas que continúan defendiendo los Cárpatos y Rumania. Por tal razón los alemanes marcan entre Kamenet y Podolski y Erzerm.—Dabor».

EN EL FRENTE ITALIANO

Parte italiano.

ROMA 9 (oficial).—«Sobre el frente del Trentino, actividad más intensa de nuestros destacamentos de exploradores, que provocaron encuentros de patrullas y breves acciones de fusilería. Sobre el Carso nuestras concentraciones de fuegos produjeron daños y castigos duramente al enemigo, que reaccionó con sus tiros de represalia. Contestamos rápidamente con el fuego de nuestras baterías. El día 6, durante toda la tarde, nuestras escuadrillas bombardearon algunas bases militares del enemigo en los dos valles de Chiappovano. A pesar del fuego antiaéreo, que fué muy recio, lanzaron nuestros pilotos cuatro toneladas de explosivos sobre dichas bases, causando enormes daños».

Uno de nuestros aparatos de escucha fué alcanzado por los disparos adversarios; pero consiguió descender en nuestro territorio.

LA GUERRA EN EL MAR

Movimiento de buques. PARIS 8.—Movimiento en los puertos franceses durante la semana que terminó el día 5 de Agosto.

Las entradas y salidas en los puertos franceses de navios de comercio, de todas las nacionalidades, de más de 100 toneladas netas, a excepción de los pesqueros y de cabotaje local, fueron éstas: entradas, 948; salidas, 934.

Los navios de comercio franceses hundidos por submarinos o minas, de más de 1.600 toneladas brutas, son 4; de menos de 1.500 toneladas, 2. Los navios de comercio franceses atacados sin éxito fueron 6.

Ningún pesquero francés fué hundido.

Pilotos internados.

FLESINGA 8.—Un sloop, cuya tripulación la formaban dos pilotos belgas, pescaba cerca de Westcapelle, y fué sorprendido por un hidroplano alemán. Uno de los aviadores del aparato pasó a bordo del sloop, intimando a sus tripulantes que se dirigiesen a Zeebrugge.

Como se encontraban en aguas territoriales holandesas, tanto los aviadores alemanes como los tripulantes de la embarcación fueron detenidos por un buque de guerra holandés y conducidos a Flesinga.

VARIAS NOTICIAS

Acusaciones contra los turcos.

LONDRES 8.—Telegrafian de Petrogrado diciendo que el médico militar ruso Alex Paris, que fué apresado por los turcos y consiguió escaparse, asegura que el trato que se da a los prisioneros en Turquía es abominable, y dice el doctor que más vale morir que caer en manos de los otomanos.—Dabor.

Los trabajadores británicos.

LONDRES 8.—La Liga Nacional de Trabajadores Británicos celebrará mañana un mitin de protesta contra el envío de representantes a Estocolmo.

Hoy se reúne el Comité de la Federación minera, el del Congreso de las Trade Unions y el del Sindicato de marineros y fogoneros británicos, para tratar del mismo asunto.—Dabor.

Juicio de "La Idea" sobre las operaciones en los frentes ruso e italiano.

ROMA 8.—La Idea cree que las acciones sobre el frente ruso han debido provocar una distracción de las tropas austro-húngaras del frente italiano.

En esta idea estuvo el mando superior alemán, quien reclamó del austriaco dos divisiones, que deberían retirarse de su situación frente a nosotros; luego se decidió lo contrario para no incurrir nuevamente en el error cometido el pasado año cuando la defensiva de Brusiloff.

Austria, para satisfacer aquella demanda y no retirar tropa alguna del frente italiano, ha llamado a las fuerzas del landsturm y a las más jóvenes, aun no muy instruidas.

Conrad, después de una breve excursión por la Galitzia para conferenciar con el jefe del Estado Mayor, no ha vuelto a abandonar el frente italiano, donde continuamente inspecciona sus fuerzas, y ha establecido su cuartel general del sector del Trentino en el del Isónzo.

En este prosigue reconcentrando la artillería, distribuyendo los contingentes avanzados más a la reserva. Los recientes bombardeos aéreos italianos han destruido en distintos puntos las vías de comunicación. En el sector de Tolmino han destruido la línea férrea, así como las subalternas, reduciendo los movimientos y el transporte del material bélico, como lo ha comprobado que el enemigo ha alojado en sus acometidas. Los austriacos adoptan también el sistema alemán de aligerar los puestos de las primeras líneas para evitar los daños considerables que ocasiona a las tropas el infernal bombardeo de que son objeto. En los Circuitos militares de Innsbruck se afirma que se están tomando grandes medidas defensivas en vista de la emprendida por Italia.—H. P.

La situación en Rusia

(POR TELÉGRAFO)

Reunión de Consejo.—El Soviet y los campesinos.

PETROGRADO 9.—El martes ha tenido lugar la primera sesión del Gobierno presidido por Kerensky. Este dijo: «El actual Gabinete debe consagrarse a las cuestiones relativas a la defensa nacional y a la organización interior, sobre todo en el sentido financiero y económico. Es preciso consolidar el Poder—añadió—y reforzar la disciplina». El Gobierno decidió suprimir el cargo de procurador del Santo Sínodo y crear un Ministerio de Cultos.

En una reunión de los Comités del Soviet y del Consejo, los campesinos han votado una resolución reclamando que para que el trabajo del Gobierno sea fructuoso se necesita que no se atente contra la revolución, que la política internacional sea fiel a los principios democráticos, que las medidas contra el desorden y la anarquía no revistan el carácter de lucha política, que es preciso luchar contra la contrarrevolución, y que es preciso realizar en breve las reformas sociales anunciadas el 21 de Julio.—C.

Invitación a Miliukoff.

PETROGRADO 8.—M. Tchernoff, ministro de Agricultura, escribe en Dielonard una carta abierta a M. Miliukoff, invitándole a formar un Tribunal de honor para que depure la veracidad de ciertos rumores relacionados con sus gestiones durante su destierro en Suiza.—C.

El mando de las tropas.—Lo que dice Korniloff.

PETROGRADO 9.—M. Terebitschenko ha salido esta noche para el Gran Cuartel General con el fin de tratar con el mismo las condiciones fijadas por él para aceptar el mando supremo de las tropas.

Los periódicos dicen que el Gobierno constituirá en su seno un Comité de guerra presidido por Kerensky.

El general Korniloff ha declarado que es de todo punto imposible para Rusia llegar a una paz separada.—C.

LAS HUELGAS

(POR TELÉGRAFO)

Los metalúrgicos.—Arbitraje de la Cámara de Comercio.

BILBAO 8.—El Comité sindical de metalúrgicos acordó convocar mañana a una asamblea de obreros para aconsejar aceptar el arbitraje de la Cámara de Comercio y Circuito Mercantil, como los patronos lo han aceptado.

En caso afirmativo, a huelga de metalúrgicos cesará, reanudándose el trabajo y conformándose con el fallo que dicten.—C.

Metalúrgicos de Bilbao buscando trabajo en Barcelona.

BARCELONA 8.—El Centro Obrero de esta capital ha recibido varias cartas del Sindicato de Metalúrgicos de Vizcaya, pidiendo informes de cómo se encuentra aquí el trabajo en los talleres de construcciones mecánicas.

El Sindicato también pregunta si podrían colocarse en Barcelona algunos metalúrgicos bilbaínos.—Zaragoza.

Los albañiles de Tarrasa.

BARCELONA 8.—Comunican de Tarrasa que los patronos albañiles están dispuestos a conceder lo pedido por los obreros huelguistas, con la condición de que éstos no han de hacer obras por su cuenta. Los obreros recorren pacíficamente las calles.—Zaragoza.

Organización del servicio de vigilancia de huelgas.

VALENCIA 8.—Con objeto de entender en cuantos asuntos se relacionen con las huelgas, se ha constituido una Junta, que forman el inspector del Cuerpo de Vigilancia, un subje, un teniente de Seguridad y otro de la Guardia civil.—Mado.

El banquete al conde de Romanones

(POR TELÉGRAFO)

SAN SEBASTIAN 8.—A causa de celebrarse mañana sus cumpleaños, por lo que desea el conde de Romanones pasar el día al lado de su familia, se aplaza hasta el viernes el anunciado almuerzo, acto que carecerá de carácter político y se reducirá a un almuerzo que le ofrecen al conde de Romanones sus contertulios en el balneario La Perla del Océano, entre ellos algunos no afiliados al partido liberal.

Creyendo que el banquete tenía carácter político, algunos diputados liberales habían anunciado su llegada para asistir al acto.—C.

ESPAÑA Y FRANCIA

Un artículo de A. Mar.

La Revue Contemporaine publica en su último número un notable e interesante artículo de nuestro querido amigo y corresponsal en París, Sr. Mar, estudiando la situación planteada en España por la guerra, y especialmente en lo que respecta a nuestras relaciones con Francia.

La propaganda germanofila, que a pesar de su intensidad y de su extensión, no ha conseguido entibiar el amor a Francia de nuestro país; la actitud de los partidos políticos y de los elementos culturales españoles, francófilos todos ellos puede decirse que sin excepción, son analizados por el Sr. Mar en forma desapasionada, y presentando con ello un servicio positivo al interés nacional y a la verdad.

Por ello merece plácemes nuestro distinguido compañero.

INSTRUCCION PUBLICA

EL ARRIENDO DEL TEATRO REAL

A la una de la tarde, hora en que expiraba el plazo para la presentación de pliegos de condiciones para arrendamiento del teatro Real, se ha verificado en la Dirección de Bellas Artes la apertura del único pliego presentado, a nombre del señor Volpini.

El citado pliego se ajusta en un todo a las condiciones del concurso publicadas en la Gaceta.

Hablando de este asunto, dijo el ministro de Instrucción Pública que todavía se tardará tres o cuatro días en resolver sobre la adjudicación, pues hay que estudiar detenidamente varias cláusulas.

Añadió que antes de que se posesione del citado coliseo el nuevo empresario quería hacer un inventario de todo cuanto existe de utilidad en aquél.

INFORMACION MILITAR

El generalato.—Pasos a la reserva.

Han solicitado el pase voluntario a la sección de reserva los generales de brigada señores Del Rosal y Ordóñez, procedentes, respectivamente, de Infantería y Artillería.

El día 13 pasará también a la reserva, por cumplir la edad reglamentaria, el general de división Sr. Campuzano.

Con estas vacantes y las de los generales Castillo y Martí, se producen para el ascenso una vacante de teniente general, dos de general de división y tres de brigada, que corresponden, respectivamente, a Infantería, Carabineros y Artillería, en el turno de proporcionalidad.

Las Academias militares.—No hay segundos exámenes.

Como es sabido, en la convocatoria última

de la Academia de Infantería han quedado 47 plazas sin cubrir. Esto había hecho nacer la idea de conceder para Septiembre segundos exámenes a los aspirantes que hubieran perdido el último ejercicio.

En Circuitos militares se ha dicho que la idea ha sido en absoluto desechada.

Tampoco es exacto que esas plazas vacantes en la convocatoria de Infantería vayan a cubrirse con aprobados sin plaza en otras Academias.

DECLARACIONES DEL SR. SALVATELLA

Roma, 6.

La Tribuna publica las declaraciones que el diputado liberal Sr. Salvatella ha hecho en la interview que ha celebrado con el correspondiente de dicho periódico en Madrid, D. Blandri.

Después de explicar la división de las fuerzas liberales españolas y las razones que ha habido para ésta, sobre la cuestión internacional dice literalmente lo siguiente:

«Hay que confesar que una gran parte de España, quizá la mayor, no se halla ni se ha hallado en ningún momento de la guerra mundial dispuesta a definirse como nación en favor de determinado grupo de beligerantes. Por esto tienen razón los gobernantes cuando afirman que nunca acataron tan fielmente la voluntad del país como al proclamar y practicar la política de neutralidad.»

Por esto tenía razón el conde de Romanones al insinuar en el mensaje que dirigió al Rey en el momento de abandonar el Poder que su deseo de variar la política internacional en el sentido de franca amistad para los aliados no respondería probablemente a los deseos de la opinión pública. Lo que hay que examinar, mirando al porvenir, son las posibles consecuencias que para España ha de tener ese tan ponderado acomodamiento a la voluntad nacional, que nuestros gobernantes, muy poco habituados a tener para nada en cuenta el sentido público, reservaban, por lo visto, para el momento decisivo de nuestra vida en que los gobernados, menos informados y menos obligados que ellos a resolver con acierto, necesitan, más que dirigir, ser dirigidos.

Menos mal que la opinión, aquí como en todas partes, se reserva el derecho de no reconocer sus culpas pasadas cuando los hechos vienen a ponerlas de manifiesto, y no es difícil prever que si dentro de algún tiempo, llegada la paz, en pleno desarrollo las nuevas relaciones internacionales, cuyas bases está sentando en los campos de batalla el heroico sacrificio de tantos pueblos, se pone en claro que nuestra neutralidad más nos perjudicó que nos trajo beneficio, serán los mismos neutralistas de hoy quienes con turba acusarán a los Gobiernos de no haber sabido orientar a la Nación por el camino que había de conducir a tener una personalidad activa en la vida internacional. Y quizá, por primera vez en España, tendrá una sanción el hecho de haber estado en el Gobierno sin gobernar. Lo triste es que exigir responsabilidades ya no valdrá tanto como remediar los males que al contrarrestar se causaron.

Y con todo esto no quiero decir que los Gobiernos españoles debieron llevar al pueblo a la guerra, inspirándose en sus simpatías por unos u otros beligerantes o echando a la suerte cuál de ellos sería el vencedor. Al comenzar la guerra, la declaración de neutralidad del Sr. Dato fué el único acto de Gobierno que con relación a la contienda europea se podía realizar. España no quería otra cosa; pero si la hubiese querido, tocaba al Gobierno demostrarle que no tenía posibilidades materiales para llevarla a la práctica ni todavía interés alguno que la obligase a pronunciar.

El error a mi juicio—y claro está que respeto el de aquel ilustre político y el de sus sucesores, que al fin y al cabo hicieron lo mismo que él en el Poder, habiendo tenido que abandonar Romanones al querer rectificar su conducta—consiste en haber permitido que España siguiera viviendo tranquila en la creencia de que el estado de neutralidad proclamado al comenzar la guerra era definitivo, y en no haber intentado desvanecer, en lugar de fomentarla, la funesta ilusión de que estamos asistiendo al experimento de una ley de relatividad, en virtud de la cual la posible ruina de pueblos hasta aquí más fuertes que nosotros ha de ser nuestra fuerza futura.

Se debió, por el contrario, preparar día tras día a la opinión con la advertencia de que nuestro deseo de permanecer neutrales estaba supeditado a las nuevas exigencias que la realidad fuese imponiendo en el curso de la guerra, previsión obligada para todo pueblo que no renuncie a defender sus intereses, y aun su honor, y se debió también ir señalando paulatinamente la radical transformación que los adelantos materiales estimulados por la guerra; la solidaridad moral entre pueblos cada día más numerosos, de todos los continentes, forjada al calor de los combates; el tránsito de la dirección económica del mundo de Europa a América, van introduciendo en el estado de la civilización y de las relaciones internacionales anteriores a 1914, transformación que nos mostrará después de la paz tan alterados los antiguos valores, que aquellos que creemos reservar, apartados de la lucha, para restablecer nuestro equilibrio con naciones que imaginamos de antemano desahucadas y empobrecidas, resultarán inadecuados e inestimables en el mundo nuevo de la «post guerra».

Con esto y con haber enseñado al país que por nuestra situación en el Continente podemos ofrecer una importante cooperación sin necesidad de cruentos sacrificios, a los cuales es natural que no se halle dispuesto, ausente como estuvo hasta aquí de la vida internacional, hubiera llegado un momento en que nuestra intervención, que hoy despierta el temor nada menos que de una guerra civil, habría sido la consecuencia lógica de una orientación justificada por los Gobiernos y aceptada por la mayoría de la Nación.

A estas consideraciones se opone siempre la de que para seguir el camino que

señalan hay que dar por seguro el triunfo definitivo de los aliados, del que no todos están aquí convencidos. Es claro que yo doy por seguro este triunfo, que ardientemente deseo; pero aun sin esa fe inquebrantable en la victoria de los aliados sostendría lo mismo que sostengo.

Nunca vi tan claramente que en esa cooperación estaba el porvenir de España como oyendo al Sr. Maurra una de las afirmaciones de su discurso de Abril, de la cual él deducía, naturalmente, distintas consecuencias que yo.

El Sr. Maurra, después de negar que se luchara en la guerra actual por el Derecho, la democracia y la civilización, decía: «Lo que si es cierto es que están frente a frente dos distintas concepciones de la vida.»

Y añadió, dirigiendo un cargo injusto a los aliados: «Es que vamos en nombre de la libertad a querer ahogar una de esas concepciones». Nadie lo pretende. Lo que me parece inevitable, fatal, es que si en verdad luchan en el mundo dos diferentes concepciones de la vida, todo pueblo que no se declare incapaz de vivir acuda a defender la suya.

Y temo para los pueblos que se hayan sustraído a esa ley este porvenir vencedor aquellos beligerantes cuya concepción comparten, les será tenida en cuenta su inacción cuando peligraba el patrimonio común; vencedores los que se inspiran en la concepción contraria, no podrían prescindir de una divergencia tan fundamental, y los tratarían también como enemigos si no se avenían a ser sometidos.

El ilustre diputado por Granada se ocupa también del problema catalán y de otros relacionados con la situación general de España. Y concluye deseando las más estrechas relaciones entre ambas penínsulas mediterráneas y el éxito de Italia.

ADDA

De Barcelona

(POR TELÉGRAFO)

La Alcaldía de Barcelona ya de Pés. Expreso suprimido.—Huelga por falta de material de trabajo.

BARCELONA 8.—Parece ser que en vista de que no han dado resultado las conferencias celebradas entre el gobernador y ciertas personalidades de Barcelona para proveer el cargo de la Alcaldía, se ha decidido dejar este asunto en suspenso por ahora, por haber otros más urgentes que requieren la atención actual, y por tanto seguirá desempeñando el cargo de alcalde-presidente el primer teniente alcalde, Sr. Durán.

Continúa siendo tirante la situación del alcalde de Real orden de Reus y la Corporación municipal.

Los jaimistas, que hasta ahora se habían mantenido en la duda de si prestarle su apoyo o no, se han declarado oficialmente enemigos de él; con lo cual se le ha hecho la vida oficial imposible.

Desde hoy se suprimió nuevamente el expreso de Valencia, restablecido durante la feria.

Por falta de hojalata, a causa de la huelga de Vizcaya, la fábrica de Gotardo, de Badalona, se vio obligada a despedir a 100 obreros litógrafos.—Zaragoza.

LA BOLSA

Cotización del 9 de Agosto.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Exterior 4 por 100, Serie F 24.000 ptas. nom., Interior 4 por 100, Fin corriente, Serie F 60.000 pesetas., 4 por 100 Amortizable., Serie E 25.000 pesetas., 5 por 100 Amortizable (viejo), Serie F 60.000 pesetas., Obligaciones del Tesoro, Bancos, Otros valores, Azucareras preferentes, Algodón, Obligaciones de Tabacos, Española de Explosivos, Cédulas hipotecarias 4 1/2, Idem id. 5 1/2, Alto Hornos de Vizcaya, Reservas 4 1/2, Expropiaciones 6 1/2, Villa de Madrid 1914, Acciones Ferrocarril N., Idem id. de M. Z. A., Cambios, Francos, Libras.

Table with columns: España, Hipotecario, Hispano-Americano, Río de la Plata, Otros valores, Azucareras preferentes, Algodón, Obligaciones de Tabacos, Española de Explosivos, Cédulas hipotecarias 4 1/2, Idem id. 5 1/2, Alto Hornos de Vizcaya, Reservas 4 1/2, Expropiaciones 6 1/2, Villa de Madrid 1914, Acciones Ferrocarril N., Idem id. de M. Z. A., Cambios, Francos, Libras.

Table with columns: BOLSA DE BILBAO.—Interior 4 por 100, 00,00; Altos Hornos, 300,00; Explosivos, 263,00; Resinas, 100,00; Industria y Comercio, 000; Felgueras, 196,50; Sota y Aznar, 3.960,00; Bonos Navales, 000,00; Nervión, 3.750; Unión Marítima, 3.250; Nortes, 000,00; Nortes I, 000,00; A. G. y León, 000,00; Río de la Plata, 000,00; Amortizable nuevo 5 por 000, 000,00; Vascongada de Navegación, 000,00.

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA.—Interior, 73,00; Exterior, 81,75; Amortizable 5 por 100, 92,30; Nortes, 62,25; Alicante, 63,10; Andaluces, 61,75; Río de la Plata, 000; Tabacos Filipinas, 000,00; Orenses, 19,15; Hispano Colonial, 00,00; Francos, 75,90; Libras, 20,89.

Table with columns: PARIS.—Exterior, 107,10; Nortes, 405; Alicante, 412,00; Libras, 27,48; Pesetas, 657 1/2; Dólares, 0,90; Suizos, 000,00.

DE PROVINCIAS

(POR TELÉGRAFO)

El precio de la carne.—Hundimiento en una mina.

VALENCIA 8.—Una Comisión del gremio de carniceros ha visitado a la Junta de Subsistencias para manifestarle que les es imposible acceder al precio de aplazar la subida del precio de la carne, ante la escasez de ganado.

Desde mañana el precio de los filetes aumentará en 60 céntimos el kilogramo y en 40 céntimos la carne lechal.

En el pueblo de Albaida ocurrió un hundimiento en una mina de greda.

Quedaron sepultados ocho obreros. Uno falleció y otro sufre graves heridas. Marío.

Fratricidio.

VITORIA 8.—En el término de Valdelella se ha hallado el cadáver de José Arana, que presentaba cuatro heridas de arma de fuego.

Se supone que fué asesinado por su hermano Basilio, que ha desaparecido del pueblo.—C.

Dos muchachitas ahogadas.—Niño muerto por un automóvil.

BILBAO 8.—En Plencia, bañándose esta mañana dos muchachas costureras, Matilde de Aura, de diecinueve años, y María Ertel, de dieciséis, se internaron mucho en el mar y perdieron pie.

A sus voces de auxilio acudió un pescador apellidado Aquirita, que logró salvar a una compañera de las precitadas muchachas; pero Matilde y María perecieron ahogadas.

En el pueblo de Bériz un automóvil atropelló a un niño de nueve años, causándole la muerte.—C.

Clausura del cursillo de verano.

HUESCA 8.—Presidida por el gobernador, se ha celebrado la sesión de clausura del cursillo de verano en la Escuela Normal de Maestros.

Asistió al acto numerosa concurrencia. El gobernador manifestó en su discurso que trasladará las peticiones que los maestros formularán al ministro de Instrucción Pública.

Mañana se celebrará una fiesta escolar, que será presidida por el senador D. Máximo Escuer.—C.

Intento de suicidio.—Diez puñaladas.

CASTELLON 8.—En el pueblo de Arés del Maestre se hallaba a la puerta de su casa una joven bastante agraciada, de diecinueve años, llamada Teresa Beltrán.

De improviso presentóse Francisco Sajón Ortiz, de treinta y seis años, y sin decirle palabra le asestó diez puñaladas, hiriénola en el pecho, espalda y brazos.

La joven agredida se encuentra en grave estado. El autor del crimen huyó precipitadamente, logrando detenerlo una pareja de la Guardia civil.

Antes de ser capturado intentó suicidarse disparándose dos tiros en el cuello. Su estado es de pronóstico reservado.

Ha prestado declaración ante el juez, manifestando que la causa que lo impulsó a cometer el crimen fué la constante negativa de Teresa a sus reiteradas pretensiones de casarse con ella.

El hecho ha excitado la indignación del vecindario.—Castelló.

Torero arrollado por el tren.

GUADALAJARA 8.—En la mañana de hoy ha sido conducido a esta capital el torero de Madrid Juan Herreros, de diecinueve años, herido de gravedad.

Viajaba sin billete en el tren correo, y antes de llegar éste a la estación de Humanes se arrojó a la vía, y fué arrollado por el convoy.

El desgraciado sufrió la fractura de la pierna izquierda.

Fuó trasladado al Gabinete de urgencia de la Cruz Roja de esta capital, donde los médicos le amputaron el miembro lesionado.

El herido se encuentra en estado satisfactorio, dentro de la gravedad.—Infante.

HENDAYA-PLAYA

HOTEL EUSKALDUNA

TODOS PRIMER ORDEN

EXCELENTE COCINA

HOTEL DE FAMILIA

PRECIOS MODERADOS PARA FAMILIA

Dirigirse a

M. Mella, Director

REAPERTURA, 20 DE JUNIO

La Asamblea de Guernica

(POR TELÉGRAFO)

BILBAO 9.—A las once de la mañana se ha celebrado en Guernica, en la Sala de Juntas, donde se halla el árbol que simboliza las libertades vascas, la Asamblea convocada por la Diputación para tratar de la autonomía que habrá de conceder al Municipio, dentro del límite a que autoriza el concierto económico.

Concurrieron representantes de 173 Ayuntamientos de Vizcaya.

El presidente les expuso el objeto de la Asamblea. A continuación se leyó el mensaje que las Diputaciones vascas elevaron al Poder central en petición de amplia autonomía, a base de la que concederán al Municipio. Los representantes de los Ayuntamientos expusieron sus opiniones sobre este respecto. Se acordó facilitar a la prensa una nota oficiosa de la Asamblea, que ha sido secreta.—C.

ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentra convaleciente en El Escorial, donde estuvo enfermo y obligado a guardar cama durante quince o veinte días, nuestro muy querido amigo el senador vitalicio D. Juan de Ranero.

Muy de veras celebramos la mejoría, haciendo votos por su rápido restablecimiento.

El ex ministro D. Rafael Gasset ha marchado a Zarauz con su familia.

También han salido de esta corte: Prta San Sebastián, el conde de Valmaseda, los señores de Fernández Heredia (don Luis) y D. José Spinelli; para Pontevedra, los señores de Fernández Barrón; para Vigo, la señora viuda de López Mora; para Mondariz, el académico D. Juan Antonio Cavestany; para Santander, la marquesa viuda de la Viezca; para Avila, los marqueses de Villanueva de las Torres; para Loja, los marqueses del Albacín; para Avilés, la marquesa de Nájera; para Teja, la marquesa de Monasterio; para Torrelavega, la señora de Romero; para Sobrón, la marquesa viuda de Casa-Laiglesia, y para Arribas, D. José Gabilán Díaz.

CLAUDIO LARCHER

FIRMA DEL REY

DE HACIENDA.—Fijando el capital por que han de tributar en 1912, 1913 y 1914 las entidades Sociedad Belga, Société Générale de Tronvias de Madrid y de España y la de Tenerife.

DE GUERRA.—Pasando a la reserva al teniente general D. Luis Martín y Barroso.

Idem id. D. Joaquín Castillo y López. Ascendiendo a teniente general al de división D. Mariano Salcedo y Pérez.

Idem a general de división al de brigada don Ricardo Aranzaz Izaguirre.

Idem a general de brigada al coronel de Infantería D. Francisco Aguado Izaguirre.

Nombrando subsecretario en propiedad al general de división D. Ricardo Aranzaz.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Pedro Vives y Vico.

Idem id. id. a D. Julio Rodríguez y Mourel, DE HACIENDA.—Jubilando a D. Francisco Beltrán, administrador de la Aduana de Sevilla, y nombrando para sustituirlo a D. Luis Sitges.

Nombrando segundo jefe de la Aduana de Barcelona a D. Juan Costa; y Nombrando inspector de muelles de la Aduana de Barcelona a D. José Manuel San Juan.

TEATROS

MAGIC-PARK.—Todas las noches, la fantástica veraniega, de Moyrón y González del Toro, con música del maestro Giménez. La costilla de Adán, el mayor éxito de la actual temporada.

Notas de América

España y Bolivia. — Para los exportadores. — Un profesor español. — Museo en Madrid. — El nuevo presidente de Bolivia.

En el último correo de América han traído a la madre Patria noticias de la República de Bolivia que encierran verdadero interés y establecen la necesidad de que los gobernantes de España y las entidades comerciales e industriales más significativas presten alguna atención a esta república americana, tan olvidada del Continente.

En primer término hacen saber de La Paz, capital de Bolivia, el negocio inmenso que se ofrece para todos los productores españoles, pues en la actualidad allí se carece de todo: de aceites finos, de vinos buenos y licores y aguardientes, dulces de toda clase, galletas, joyería falsa, relojes, peinetas de mujer, cadenas, rosarios, pendientes, broches, camisetas buenas, y toda clase de géneros de punto, perfumería y géneros similares; todo ello falta totalmente.

Algunos españoles aventureros todavía vienen de América a España, compran modestos cargamentos de estos géneros, los trasladan a Bolivia y obtienen allí considerables ganancias. Para dar una idea basta decir que el precio a que son vendidas estas mercancías oscila entre un 100 y 150 por 100.

Ha llegado a La Paz, y tomado posesión de su cargo de director de la Facultad de Filosofía y Letras, el profesor español propuesto, a indicación del Sr. Ruy Villanova, por el Consulado de Bolivia en España, el Dr. Juan Bardina.

El recibimiento a este representante de España ha sido un acontecimiento. Todos los diarios han echado a vuelo sus campanas, y desde el propio presidente de la República al último ciudadano le han dado muestras de una gran consideración verdaderamente extraordinaria.

Observan también las cartas de La Paz que el periódico El Tiempo, importante diario de aquella nación, viene redactando una página española, con el propósito de realizar una labor de aproximación entre Bolivia y España. Este trabajo está a cargo del director de Límites en el Ministerio de Relaciones Exteriores, don Jorge Valdés, una de las personas más elevadas de aquella república. El Sr. Valdés ha puesto en esta campaña todos sus entusiasmos; y no es sólo esta labor del señor Valdés la que demuestra el amor que en aquella república se tiene a España; hay en Bolivia un grupo de personas fieles servidores de la madre Patria. Son estas personas D. José Luis Tejada, encargado de Negocios del Perú en Bolivia; D. José María Barreto, director de Protocolos e Intercambio de ministros, y D. Alberto Cortadellas. El afán con que estas personas trabajan por España es singular, y suficientemente comprobado por la colonia española residente en La Paz.

Hay que tener en cuenta que su labor no es intercedida: obedece sólo a esa corriente de franca simpatía hacia España, que constituye una convicción profundamente arraigada en las personas que comprenden la necesidad de una mayor aproximación hacia la madre Patria. Su entusiasmo ha sido tal, que el Sr. Spá, cónsul de España en Bolivia, ha creído oportuno dirigirse al Ministerio de Estado en súplica de que se les otorgue alguna recompensa a estos hispanófilos. De desear es que el Gobierno español acoga la iniciativa con todo agrado, para que estimule esta noble labor; y este deseo es tanto más justificativo cuanto que hay otras personas que han obtenido compensaciones honoríficas de España sin haber realizado una labor tenaz y constante como la que señalamos.

Finalmente, es digno también de hacer presente que el ilustrado cónsul de España en La Paz, D. José Spá, persona muy conocida en los Círculos madrileños, ha tenido la iniciativa de proponer en el Ministerio de Estado español la creación en algún Museo de una sala dedicada exclusivamente a Bolivia, donde sean expuestos los minerales, antigüedades, objetos de los indios, fotografías y, en general, toda clase de productos del país, tan desconocidos hoy en España. Por su interés, transcribimos con todo agrado una copia de la mencionada propuesta, que dice así:

«Excmo. Sr.: Muy señor mío: Bolivia, que bajo el punto de vista mineralógico es una de las naciones más importantes y más digna de ser estudiada, es casi completamente desconocida de nuestros hombres de ciencia. La frase estampada en los clásicos de la lengua castellana, y cuyo empleo perdura en el lenguaje corriente, «vale un potosi», usada para ponderar la riqueza de una cosa, ha sido olvidada por la inmensa mayoría de nuestros mineralogistas.

Muy pocos son los libros españoles de Mineralogía en los que se cita a Bolivia, y alguno lo hace en tal forma que, por lo errónea, más valdría que no la citara.

Muchos son los ejemplos que podría poner para corroborar mis anteriores afirmaciones; pero me limitaré a poner uno solo, que es de fácil comprobación.

En la obra de mi ilustrado maestro el Dr. Marcelo Rivas Mateos, que en la actualidad es de texto en la Facultad de Farmacia de la Universidad Central, se cita a Bolivia en un solo mineral, el bismuto, ubicándolo en Sorata, donde si lo hay nunca se ha pensado en explotarlo, y en cambio no se cita ni el Chorocho (departamento de Potosí), Milluni (departamento de La Paz), ni Quechisla, de la Empresa Aramayo Franck & C., que podrían producir bismuto para abastecer el mercado mundial.

Por lo que me atañe de culpa, he de procurar repararla. Me propongo, si es que V. E. lo aprueba, regalar a la Universidad Central un Museo de minerales y de productos bolivianos, interin termine de recopilar todos los datos sobre la mineralogía de este país.

Tengo a honra elevar al superior conocimiento de V. E. que distinguidas personalidades de Bolivia y muchos compatriotas han aprobado y aplaudido mis proyectos y me han ofrecido su incondicional y valiosa cooperación.

Adjunto nota de contenido de las siete encomiendas mandadas, y si mi idea obtiene el beneplácito de V. E., puede destinarse los paquetes recibidos y los que iré remitiendo al Museo que crea conveniente.

Dios guarde a V. E. muchos años.—La Paz, 9 de Junio de 1917.—Excelentísimo señor, b. l. m. de V. E. su más a. s. s., José Spá.—Es copia. Excelentísimo señor ministro de Estado.—Madrid.»

Para terminar estos ecos de La Paz haremos constar que ha producido muy buena impresión que las principales revistas españolas hayan publicado datos biográficos y fotografías de la persona ilustre de D. José Gutiérrez Guerra, nuevo presidente de aquella república. En efecto, el señor Gutiérrez Guerra, que tiene una brillante historia financiera, no sólo en aquella república, sino en todos los países de Europa, ha sido acogido con singular simpatía en toda la nación, que espera de él una labor acertada en pro del engrandecimiento de la República de Bolivia, iniciada en estos últimos años. El nuevo presidente tomó posesión el día 6 del mes actual.

Ultimos telegramas

COMUNICADO OFICIAL FRANCÉS DE LOS TROS DE LA TARDE.

PARIS 9.—Comunicado oficial de las quince:

«Actividad de ambas artilerías en la región del Panteón y de la Espina de Chevrigny. Un golpe de mano nuestro al Este de la alquería de Moisy nos permitió coger prisioneros.

En la región de los Eparges, al Norte de Vaux-les-Palameix, uno de nuestros destacamentos penetró en las trincheras alemanas, y después de vivo combate, en que causamos fuertes bajas al adversario y destruimos sus organizaciones, regresó a nuestras líneas sin perder un solo hombre. No ocurre novedad en el resto del frente.»

Noticias oficiales inglesas.

LONDRES 9 (oficial).—«Las tropas francesas hicieron nuevos progresos al Norte y al Este de Bixchoote. Un destacamento enemigo que intentó ayer penetrar en nuestras líneas al Norte de Roex fue rechazado por nuestro fuego, sufriendo pérdidas de consideración.»

Los delegados del Soviet.

MILAN 9.—Los delegados del Soviet han conferenciado con el grupo parlamentario del partido socialista italiano.

Anoche los delegados Kusanoff y Erlich han marchado a Inglaterra, llamados telegráficamente.

Los delegados han repetido que Rusia no haría la paz separada: Hoy conferenciarán los dos delegados restantes con los socialistas, reformistas e intervencionistas.—C.

Material de transportes a Rusia.

LONDRES 8.—La Comisión americana que se halla en Rusia ha dado órdenes a Washington para que se apresure la construcción y envío a Rusia de 22.000 automóviles y 40.000 vagones.—Dabor.

Las operaciones en Oriente.

GINEBRA 9.—El crítico de la Tribuna escribe:

«El avance austroalemán puede considerarse como definitivamente detenido, pues se ha restablecido la continuidad del frente ruso y para romperlo sería preciso nuevas operaciones, y sobre todo nuevas tropas, que el enemigo preferiría sin duda reservar para necesidades más inmediatas. La batalla de Vlandes se reavivará, en efecto, en cuanto vengan días buenos.

La alegría de encargo que muestra la prensa alemana va a durarle muy poco.»—Corresponsal.

Manifestaciones del arzobispo de Reims.

PARIS 9.—El arzobispo de Reims ha expresado a un redactor del Gaulois el dolor inmenso que siente al ver su Catedral destruida, pues desde Abril los alemanes disparan constantemente sobre ella los proyectiles de mayor calibre de que su artillería dispone.

«Arcos, ábsides, torres, altar mayor, pías bautismales, de incalculable valor, bóvedas, vidrieras, todo, en fin, es hoy un montón de cascotes.

«No duermo—dice el arzobispo—; tiemblo la tierra cuando comienza el bombardeo, y a través corriendo la calle para ver dónde se han producido nuevos daños, y con las lágrimas en los ojos regreso a mi casa, desconcertado ante tanto infortunio.»

El arzobispo dice que a toda costa debe restaurarse la Catedral, para que se celebren en ella todos los años solemnemente funerales por los soldados que lucharon por la salvación de la Patria y la libertad del mundo.

Confía en que ala fundación de esa misa perpetua el mundo católico aportará su colaboración.

«Yo confío—termina diciendo—en que Dios querrá darme vida bastante para celebrar yo mismo la primera misa.»—Mar.»

La devolución del «U-30».

LA HAYA 9.—Un comunicado del Ministerio de Negocios Extranjeros participa que el submarino alemán U-30 fué entregado al comandante alemán por las autoridades holandesas en el mismo punto en que fué detenido el día 22 de Julio.

El Gobierno alemán aseguró a Holanda que el U-30 no cometería ningún acto hostil contra buques mercantes antes de haber llegado a puerto alemán o a territorio ocupado por las fuerzas alemanas.—C.

Los viveres en los Estados Unidos.

WASHINGTON 9.—El Senado ha aprobado, por 66 votos en pro y siete en contra, la ley de Inspección de abastecimientos y la de vigilancia y fomento de producción de viveres.

Ambas leyes, ya aprobadas por el Congreso, serán firmadas inmediatamente por Wilson y puestas en vigor.—C.

Solidaridad americana.

PARIS 9.—El Gobierno uruguayo ha promulgado el siguiente decreto:

«Considerando que el Gobierno del Uruguay ha proclamado repetidamente el principio de solidaridad americana como regulador de su política internacional; considerando que la ofensa hecha a los derechos de un país del continente se considera como hecha a todos y provocadora de una reacción común y uniforme, de acuerdo con las Cámaras, el presidente de la República uruguayo y el Consejo de Ministros acuerdan:

Que ningún país americano que en defensa de sus derechos se halle en estado de guerra con cualquier nación de otro continente sea tratado por el Uruguay como beligerante.»

La prensa del Uruguay califica de importantísimo y excepcional este decreto.

También la prensa brasileña dice que transforma la doctrina de la neutralidad en doctrina de reciproca solidaridad con América, y establece que una neutral cuanquiera no puede permanecer neutra cuando una república del Nuevo Continente defiende sus derechos, despreciados por una potencia de otro continente.

La Nación, de Buenos Aires, aplaude el acto llevado a cabo por el Senado del Uruguay, que ha acordado en sesión secreta que si llegan barcos norteamericanos a las aguas uruguayas sean tratados como amigos y no como beligerantes.—Mar.

La Conferencia interaliada.

LONDRES 9.—La Conferencia interaliada se reunió esta mañana, bajo la presidencia de Lloyd George.

Asistieron los Sres. Sonnino, Balfour Ribo, Edward, Carson, Henderson, Thomas, Wilner, lord Bédra, lord Derby, lord Curson y el general Robertson.

La sesión del martes se levantó a las ocho de la noche.—Dabor.

PARIS 9.—La Conferencia de los aliados terminó con un acuerdo completo sobre todas las cuestiones tratadas.

Después de las sesiones oficiales, los señores Ribo y Sonnino tuvieron varias entrevistas con Lloyd George y con los miembros del Gabinete de Guerra.

Además de las personalidades indicadas, asistieron también a dichas entrevistas M. Painlevé, M. Thierry y el general Foch.—Mar.

La colonia servia en Londres.

LONDRES 9.—La colonia servia de Londres ha ofrecido una comida a M. Patchitch. Asistieron a ella lord Robert Cecil, Mr. Proter, Mr. Crace y los ministros de Servia, Rumania y Grecia. Lord Brecken, que presidió el banquete, leyó una carta de Sir Edward Carson rindiendo homenaje al insuperable valor de Servia y declarando que la guerra no terminaría sin que el país fuera restaurado y el problema de los Balcanes resuelto. Lord Robert Cecil recordó el ultimátum servio por el cual comenzó la guerra, y dedicó un elogio a la retirada admirable que por aquel tiempo hizo el pueblo.

«Su valentía—dijo—fue inmensa, y es un deber sagrado para los aliados el procurar por su restauración, de la misma manera que para Bélgica.

Concluyó el orador insistiendo en la necesidad de redactar un Reglamento con carácter definitivo, declarando que a su parecer no son incompatibles los intereses servios con las aspiraciones italianas.

Mr. Patchitch dijo: «Después de tres años de guerra el enemigo empieza a convencerse de que no puede ser vencedor, y habla de una paz honrosa; pero «honrosa» en el sentido alemán. Esa paz no puede venir hasta que los pueblos que están bajo el yugo alemán queden total y completamente libertados.» Después del discurso de Patchitch llegó Lloyd George, quien fué recibido con entusiásticas aclamaciones. Dijo el primer ministro que no había querido faltar al acto, ya que de corazon se encontraba unido a Servia y se trataba de rendir un justo homenaje al distinguido y digno primer ministro de aquella nación.

«Tengo fe—prosiguió—en las pequeñas naciones, y creo que las convicciones son las que hacen vivir.

Por tener fe, la tengo hasta en Rusia, y estoy seguro que muy pronto sabrá organizarse.

No he venido a pronunciar un discurso, sino a decir simplemente que, sea cual sea la duración de la guerra, el honor británico se halla comprometido, y por este honor Servia saldrá del conflicto independiente y enteramente restaurada.

Además, la seguridad de la civilización se halla comprometida, y no puedo olvidar que para contrarrestar la marcha de los autores alemanes salieron al palenque Bélgica y Servia.

Este último país cumplió su deber. Combatió valientemente en dos campañas gloriosas, derrotó las legiones austriacas, y si tuvo que retroceder fué solamente ante la presión de fuerzas innumerables que se lanzaron sobre ella.

Pero ese Ejército que retrocedió, yo sé que volverá a entrar en su patria independiente.

Tendemos, pues, la mano a nuestros compañeros de Servia, que luchan por la misma causa que la nuestra.—Dabor.

Las leyes de alimentación en América.

LONDRES 8.—Telegrafian de Nueva York diciendo que Wilson pedirá a las Cámaras terminen lo más pronto posible

las discusiones de la ley sobre la alimentación, a fin de poder reanudar las tareas en Diciembre.

El presidente ha tenido una larga conferencia con los miembros del nuevo Consejo de las industrias de guerra.

Durante dicha conferencia el presidente protestó energicamente de la conducta de algunos fabricantes, que, queriendo aprovecharse de las circunstancias, hacen pagar determinados artículos a precios fabulosos.—Dabor.

Cámara de Industria

La ley de Protección a las nuevas industrias.

Recientemente se ha publicado por el Ministerio de Hacienda una Real orden indicando la tramitación de los expedientes para aplicación de la ley de Auxilios a las nuevas industrias. Con este motivo la Cámara recuerda a los industriales los servicios técnicos y gratuitos que tiene establecidos, y que en este caso vuelve a poner a su disposición, para informarlos en lo que se refiere a los trámites que deben cumplirse para conseguir los beneficios a que se refiere la citada ley.

«Anuario Industrial de la provincia de Madrid».

Esta Cámara acaba de publicar el primer Anuario industrial de la provincia de Madrid. Esta interesante publicación, que será seguida en años sucesivos, forma un nutrido volumen, en el que se contienen datos muy valiosos acerca de la actividad económica de esta provincia.

Clasificados por industrias y convenientemente ordenados, se consignan en el Anuario todos los industriales de la provincia de Madrid, con indicación de su domicilio, resultando así el libro un excelente directorio.

Con objeto de que se pueda apreciar la evolución de la industria madrileña durante los últimos cuatro años, se publica un cuadro comparativo de los industriales matriculados en cada uno de ellos. Sigue una relación completa de las Asociaciones de carácter patronal existentes en la provincia de Madrid, y otra análoga de las Asociaciones obreras.

Como cuadro demostrativo del indudable progreso industrial de Madrid, se inserta en el Anuario un resumen del consumo de fluido eléctrico para usos industriales en los últimos cinco años, resultando que mientras en 1912 se consumieron en esta corte unos ocho millones de kilovatios, en 1916 se llegó a la cifra de dieciséis millones.

El capítulo dedicado a la riqueza agrícola y pecuaria contiene datos referentes a la distribución del suelo de la provincia desde el punto de vista agrícola, a la producción de cereales y leguminosas en los tres últimos años, valoraciones de las cosechas, producción de uva y mosto y de aceituna y aceite, rendimiento de las plantas industriales y estadística pecuaria.

Con referencia al tráfico ferroviario, se consignan datos comparativos de la llegada y salida de mercancías y pasajeros por las diferentes estaciones de la provincia, y con referencia a los tres últimos años.

Otra parte del Anuario se refiere al movimiento postal, terminando el libro con un resumen de las Sociedades de carácter industrial constituidas, modificadas y disueltas en los años 1913, 1914 y 1915.

El Anuario está de venta al público, al precio de diez pesetas, en las principales librerías y en la Cámara de Industria, San Bernardo, 2, principal.

SUCESOS

Atropello.

En la calle de Troje fué atropellado por un coche el niño de seis años Leonardo Fellada Beramendi, habitante en la calle de Leganitos, núm. 1. Sufrió varias contusiones de pronóstico reservado.

NOTAS DEL DIA

Como era de presumir, la conversación mantenida esta mañana por el jefe del Gobierno con los periodistas se dedicó casi por entero a tratar del conflicto ferroviario y de los temores que hay de que mañana estalle la huelga en las líneas del Norte.

«Noticias concretas—comenzó diciendo el presidente—acerca del asunto de los ferroviarios, no tengo ninguna. Creo que hoy se reúne el Comité ejecutivo de la Compañía del Norte.»

Un periodista preguntó si el Sr. Dato había comunicado directamente con el ministro de Fomento o había intervenido en el asunto.

«Yo no he intervenido personalmente en las gestiones—contestó el jefe del Gobierno—. Estas las ha llevado directamente el ministro de Fomento, que por cierto no puedo por menos de reconocer que ha procedido con gran acierto en toda su labor.

Lo que sí he hecho es ver frecuentemente al vizconde de Eza, hasta el extremo de que ayer nos vimos cinco veces, la última de ellas por la noche, en el domicilio del ministro de Fomento, y a esa hora tampoco tenía el vizconde de Eza otras noticias nuevas, aparte de las que hoy publican los periódicos.

Como el plazo anunciado para declarar la huelga termina mañana a las ocho de la noche, ya vamos poniendo en ejecución algunas medidas, porque, como gobernantes, no debemos esperar a última hora, y es preciso que aseguremos la circulación de los trenes.

El Gobierno ha recibido telegramas de algunos Centros y representaciones obreras de la misma Compañía del Norte manifestando que no se los debe considerar representados por los delegados ferroviarios que se encuentran en Madrid, pues ellos no están dispuestos a secundar este movimiento de huelga.

Todavía confío en que se desarrollarán las gestiones en forma de que se arregle el conflicto; pero de todos modos, como estas son cosas que no se pueden confiar a la improvisación, nos van a obligar a adoptar hoy mismo las primeras medidas de precaución.

Yo siento sinceramente la alarma que se produce con estas medidas y los gastos que se ocasionan; pero no hay más remedio, porque el Gobierno tiene que cumplir con su deber.»

Un periodista preguntó: «Serán llamados a filas los reservistas con motivo de este conflicto?»

«No se ha pensado todavía en llama-

miento de reservistas—contestó el presidente—. Eso depende del número de huelguistas que haya y de las incidencias que vayan surgiendo. De estas mismas dependen también las medidas que se adopten, y las resoluciones del Gobierno se irán tomando poco a poco, a medida que las circunstancias las demanden.

De Madrid y provincias se han recibido numerosos ofrecimientos de particulares poniendo a disposición del Gobierno sus automóviles para la organización de los servicios que estime oportunos.

Los ofrecimientos son en número considerable, y no sólo los hacen personas de la aristocracia, sino de otras clases de la sociedad.

Finalmente, aludiendo a esta cuestión, dijo el Sr. Dato que esperaba que esta misma tarde se pudiese conocer el acuerdo definitivo de los obreros.»

Aludió el Sr. Dato luego a otros asuntos, manifestando que respecto de los metalúrgicos de Bilbao podía decir que los obreros han aceptado la mediación de la Cámara de Comercio, y sólo se espera que los patronos acepten también esa mediación para que la Cámara de Comercio comience sus gestiones.

Había conferenciado telefónicamente el presidente con el marqués de Lema, el cual le participaba que no ocurría en Santander novedad alguna.

El presidente recibió la visita de una Comisión de obreros de Cartagena, acompañada por el Sr. Barrio, los cuales fueron a plantearle algunas reclamaciones de carácter social.

Al recibir a los periodistas a mediodía el ministro de la Gobernación, manifestó que no tenía noticias que comunicarle.

«¿Se va o no se va a la huelga ferroviaria?—interrogó un periodista.

«Yo creo que sí—contestó muy vivamente, y como convencido, el Sr. Sánchez Guerra—. Precisamente estoy preparado para ello, aunque hoy haya todavía alguna esperanza.

«El optimismo todavía no se ha perdido.—Pues el ministro de Fomento—contestó el Sr. Sánchez Guerra—no sabe nada.

«Sin embargo—observó un periodista—, usted es un voto de calidad.

«Yo estoy como para ir a la huelga. Creo que el plazo para comenzar el conflicto empieza mañana a las ocho de la noche.

«Ha leído usted la versión facilitada anoche por los obreros, según la cual el nudo del asunto está en que la Compañía se avenga a discutir con los obreros el extremo de los despidos?

«Eso no es exacto. Precisamente el ministro de Fomento, que estuvo hablando conmigo, no confirma esa versión, y tiene el propósito de rectificarla.

«Los obreros iban hoy a ver al ministro de Fomento para que les diese una contestación definitiva.

«Nada de eso. No tenían que ver al ministro de Fomento. Solamente tenían que ver a la Compañía.

El director de la Compañía, Sr. Boix, supongo que habrá estado esta mañana en el Ministerio de Fomento, y ahora mismo está en mi despacho esperándome para conferenciar conmigo.

«¿Nos esperaremos para conocer el resultado de esa conferencia?—interrogaron los periodistas.

«No, porque el asunto sigue todavía en la jurisdicción de Fomento y no conviene en estas cuestiones que haya dos referencias, porque se varía la interpretación y hasta la forma de decirlo.

«Entonces, ¿se declara el estado de guerra?—insinuó, temeroso, un reportero.

«Y el ministro, con semblante risueño y con el tono vivo que no le abandonó durante su conversación con los periodistas, replicó, haciendo el chiste con su apellido: «¿Estado de Guerra? Bastante bueno.

«¿Se reunirán ustedes esta tarde en Consejo?»

«No tengo la menor noticia de ello. Y con esta contestación negativa terminó la entrevista del ministro con los periodistas.

En Gobernación facilitaron dos telegramas oficiales:

Uno, de Valencia, da cuenta de que en Cañada se declararon en huelga 300 obreros de la fábrica de Llovet.

Otro, de Córdoba, dice que continúan las gestiones para resolver la huelga de los mineros de Peñarroya.

El jefe del Gobierno acudió a primera hora de la tarde a su despacho oficial, donde recibió la visita del gobernador civil y el alcalde de Madrid.

A las cinco recibió el Sr. Dato a los reporteros, facilitándoles la nota que a continuación reproducimos, relativa al conflicto ferroviario:

«Esto es—dijo el presidente—todo lo actuado hasta las dos de la tarde.

«¿Tiene alguna impresión el Gobierno aparte de la nota?—preguntó un periodista.

«Impresión, ninguna. Como ustedes ven, se va a la huelga. Así es que ahora la impresión será la que pueda recogerse de la Casa del Pueblo.

La nota facilitada por el presidente del Consejo dice textualmente:

«A la declaración del Gobierno, publicada ayer, referente a la huelga ferroviaria contestó la representación obrera expresando el sentido de su mantenimiento de los oficios y sometiéndose por completo a la interpretación legal del Gobierno. En su virtud, comunicaban la retirada de los dichos avisos, en atención a que la Compañía no tenía inconveniente en someter a negociación directa entre ambas partes las reclamaciones que se le formularán relativas a las condiciones de trabajo.

«Pero habiendo pedido la representación obrera aclaración sobre el alcance de las limitaciones referentes a las correcciones disciplinarias, el Gobierno se atuvo al texto publicado, y sólo ante la manifestación de la representación de los obreros de reducir su aspiración a una mera audiencia

consintió en transmitir a la Compañía las tres siguientes manifestaciones, que la representación obrera propuso:

1.º La representación obrera no niega a la Empresa su derecho a aplicar los Reglamentos.

2.º Desean poder exponer a la Empresa únicamente el conocimiento de cada caso, a título de información sobre los mismos; y

3.º Recordar a la Empresa que se estableció el año pasado una reclamación sobre despidos, a la cual contestó, admitiendo así el derecho a exposición de reclamaciones.»

La Compañía comunica hoy al Gobierno el siguiente acuerdo:

«La Compañía, delirando al requerimiento del Gobierno, manifestó a éste desde el primer momento no tenía inconveniente en tratar con las representaciones obreras todas las cuestiones a que se refiere el art. 3.º del Real decreto, de Marzo de 1917, sobre las peticiones y reclamaciones de carácter colectivo relativas a las condiciones del trabajo; pero de ningún modo a las correcciones y separaciones disciplinarias que la Compañía haya impuesto o imponga en lo sucesivo.

En su deseo de dar todo género de facilidades, accedió también a la indicación del Gobierno de aceptar como representantes para las negociaciones que tubieran de entablarse a las personas que estimase el mismo Gobierno revisadas de las facultades necesarias para ostentar el apoderamiento especial requerido por el citado Reglamento.

«Esto que dijo entonces lo ratifica ahora, no pudiendo prestar en modo alguno su asentimiento a que las cuestiones que afectan a la disciplina, que es obligación suya mantener, en bien del servicio público de que es directamente responsable, puedan aparecer discutidas y revisadas en ninguna forma, no siéndole por tanto posible prestarse a conversaciones sobre esta materia, que sólo redundarían en daño de la misma disciplina.

«Como consecuencia de este acuerdo, el Gobierno considera que nada le es debido hacer, por cuanto la facultad que la Compañía se reserva es legal y socialmente indispensable.

«El Gobierno, en medio del sentimiento que le produce la imposibilidad de una armonía, se congratula de haber evitado cualquier equívoco o futura imputación de informalidad, toda vez que de haberse admitido la retirada de los oficios de huelga sin la debida puntualización de las concesiones de cada cual el conflicto se habría reproducido, con grave daño de la seriedad, que debe ser antepuesta a toda otra consideración o deseo.

«El equívoco lo demuestran las propias declaraciones de la representación obrera publicadas hoy por la prensa. Según ellas, se quiere recabar el derecho de deliberación y de censura, reclamando en cada caso justificación de las determinaciones de la Compañía.

«Según las tres peticiones que en nota escrita se consignaron anoche, y antes se han insertado, el tono, el alcance y el propósito eran bien distintos, y meramente reducidos a una audiencia en cada caso. No poco ha influido en el acuerdo de la Compañía, de hoy, esta doble interpretación de anhelos.

«Sobre tales equívocos el Gobierno no puede intervenir en gestión alguna, y con verdadero pesar se atiene al estricto cumplimiento de las leyes, convencido de que en estas cuestiones juegan intereses, pasiones y elementos que sólo sirven para empañar el brillo que la justicia reclama en los problemas sociales.»

Los fondos públicos, aparte el Interior, que gana unos céntimos, ceden cotización en las series que se tratan.

Por el contrario, acusan firmeza los valores industriales, subiendo las preferentes y ordinarias de la Azucarera medio entero, y uno las Felguerras, para las que hay bastante pedido.

Los Bancos que se cotizan no alteran sus cambios precedentes.

Las libras cierran a 20,88, en alza de cinco céntimos, y los francos no se cotizan, operándose entre particulares a 75,90.

ESTOMACAL. Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo

VIUDA DE RUETE

Especialidad en chocolates elaborados a brazo. Se hacen tareas de encargo y en el domicilio del consumidor. Aceites superiores de Andalucía, azúcares, cafés, tes, legumbres y otros artículos. Cacao en polvo para fosfatina.

17, ESPOZ Y MINA, 17

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los faringitis. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes & eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el asma, la urticaria, etc.

PARIS, 2, rue Vivienne y en todas las Farmacias

Sociedad General de Industria y Comercio

COMPANÍA ANÓNIMA, DOMICILIADA EN BILBAO
Capital: 25.000.000 de pesetas.

FÁBRICAS EN
VIZCAYA (Zuzo, Luchana, Elorrieta y Gurrutxay), OVIEDO (La Manjoya), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MÁLAGA, CÁCERES (Aldea-Nore) y LISBOA (Tráfaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa.

Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico corriente. Acido sulfúrico anhídrido. Acido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS

y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(MADRID: Villanueva, número 11).

SERVICIO AGRONÓMICO

Importantisimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo EXCMO. SR. D. LUIS GRANDEAU

AVISO IMPORTANTE.—Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, o al domicilio social.

Dirección telegráfica: GEINOO

ORO Y PERLAS

Plata, platino, brillantes, alhajas antiguas y modernas. Paga todo su valor la Casa

PÉREZ HERMANOS

Zaragoza, 9, y Fresa, 2.—Teléf. 2.449.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 ptas. (Completamente desembolsado.)
Fondo de reserva: 1.600.000 id.

CASA CENTRAL EN MADRID:
Nicolás María Rivero, 11.
SUCURSALES EN
Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Alcoy, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Totana y Yecla.

CUENTAS CORRIENTES.

—[Abona] intereses al 1 por 100 anual.
—CAJA DE AHORROS.—Abona intereses a razón del 2 por 100 anual.
—CHEQUES, GIROS TELEGRÁFICOS Y CARTAS DE CREDITO.—Los facilita sobre todas las plazas de España y extranjero.
—BOLSA.—Se encarga de cumplimentar toda clase de órdenes.

AL TODO DE OCASION

Compro alhajas, oro, plata, condecoraciones, papeletas del Monte, pianos, aparatos fotográficos y abanicos antiguos. Esta casa paga todo su valor.

*** FUENCARRAL, 45 ***

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al coque, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens.
Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles vigonés, pesados y ligeros, para ferrocarril, los, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.
Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas finas.
Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios.
Fabricación especial de hoja de lata.
Cubas y baños galvanizados.
Lanteras para fábricas de conservas.
Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. — BILBAO

OBTENCION Y REGISTRO DE Patentes de invención Marcas de fábrica Títulos de establecimientos GESTION RAPIDA Y ECONOMICA

Manuel de Arjona, Agente de Propiedad Industrial

Se admiten anuncios y suscripciones Floridablanca, 1.

PASTILLAS BONALD

Urea-hora-sódicas sin sésena.

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, los, ronquera, dolor, inflamaciones, pújar, afta, ulcera, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periféricas, fétidas de aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones internacionales, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poligleucosfato BONALD.—Medicamento antineurótico y antidiabético. Eufoniza y nutre los sistemas nervioso y muscular y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Elixir antibacilar BONALD

de Thibaut elisame Vanadito fosfo-glucosico.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronco-neumónicos, faringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PESETAS

Se vende en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce, 17 (antes Garguero), Madrid. En Barcelona, Siguas, 2.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7. Platería.

Si toséis un poco, tomad las Pastillas VIDO. Si toséis mucho, tomad el Jarabe VIDO.

Curación rápida sin dolores de cabeza o de estómago, sin estreñimiento.

G. David, Farm.º en Courbevoye.

COMPRO ALHAJAS oro, plata, platino, colchones lana y maquinas Singer.

Magdalena, 42. Teléfono 2.539.

REMEDIO DE ABISINIA EXIBARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.

SOBERANO CONTRA ASMA

Treinta años de buen éxito. Medallas de oro y plata.

SE ADMITEN ANUNCIOS

Floridablanca, 1.

Grajeas de Ergotina Bonjean

Medalla de Oro de la Sociedad de Farmacia de Paris.

Empleadas con el mejor éxito contra espasmos de sangre y HEMORRAGIAS

BIBLIOTECA DE LA COOPERACION RIVAS MORENO

Volumen	Título	Pesetas
I.	Bodegas y destilerías cooperativas.—Prólogo del Sr. Janini...	2
II.	Lecherías y queserías cooperativas.—Prólogo del Sr. Alvarado...	2
III.	La cooperación agrícola en el extranjero.—Prólogo del vizconde de Eza...	3
IV.	El obrero de levita...	2
V.	La mutualidad y los asalariados.—Prólogo del doctor Raduá...	2
VI.	Panaderías y carnicerías cooperativas...	2
VII.	Cajas Rurales y Sindicatos Agrícolas...	1
VIII.	La cooperación agrícola en Rusia...	1
IX.	El ahorro en España...	1
X.	Las Cooperativas de consumo...	1

FOLLETOS

I.	La cooperación en Huelva...	0,50
II.	El paro forzoso en la Mancha...	0,50
III.	Los Consumos y las Ligas de compradores...	0,50
IV.	La municipalización de los servicios...	0,50
V.	La sequía, la filoxera y la usura...	0,50

Se admiten anuncios y suscripciones Floridablanca, 1.

DIARIO UNIVERSAL

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Redacción y Administración: Floridablanca, 1. Teléfono número 924. Apartado de Correos 827

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; año, 18. En provincias: trimestre, 5 pesetas; semestre, 10; año, 20. En el extranjero: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40. LOS PAGOS, ANTICIPADOS

PRECIOS DE ANUNCIOS POR LINEA

En cuarto plano (del cuerpo 7)	0,50 pta.
Reclamos (tercera plana)	1,50
Artículos industriales (cuerpo 8)	2,00
Noticias (tercera plana)	2,50
Ídem en primera o segunda	3,00

Esquelas, según catálogo. Compañías y sueltos, a precios convencionales

VENTA: Una mano (25 números), 75 centimos; número suelto, 10 centimos; número atrasado, 10

REGALOS A NUESTROS SUSCRIPTORES

CONDICIONES

A nuestros abonados de provincias que nos remitan por adelantado, bien en libranzas de la Prensa, Giro Mutuo o Giro postal, o abonen en las oficinas de esta Administración el importe de un semestre de suscripción, les regalaremos una de las obras que mencionamos a continuación, y dos de las mismas a los que abonen el importe de un año. LOS SUSCRIPTORES QUE PAGUEN SU ABONO POR MEDIO DE LOS CORRESPONSALES NO TIENEN DERECHO A ESTOS REGALOS. A los suscriptores de Madrid que abonen por adelantado en la Administración el importe de seis meses les regalaremos al hacer el pago una de las obras.

- | | | | | | |
|--|--|--|--|---|---|
| De Pio Baroja:
Camino de perfección (novela); El mayorazgo de Labraz (novela). | De Eduardo Marquina:
Elegías. | De Santiago Rusiñol:
El indiano. | De Miguel de Unamuno:
El espejo de la muerte. | De Anatole France:
Los deseos de Juan Servien (novela). | De Armando Palacio Valdés:
Seducción (novela). |
| De Alberto Insúa:
El triunfo (novela). | De R. López de Haro:
Dominadoras (novela). | De Pedro de Répide:
Noche perdida (novelas). | De Eduardo Zamacois:
La cita (novelas). | De Alejandro Larrubiera:
Márgara (novela). | De G. Martínez Sierra:
El palacio triste. |
| De José Francés:
La débil fortaleza (novela). | De Joaquín Dicenta:
Mares de España. | De J. Pérez Zúñiga:
La Soledad y el Cocodrilo (novelas). | De Emilio Bobadilla (Fray Gandil):
A fuego lento (novela). | De José de la Serna:
Figuras de teatro. | De Antonio de Hoyos:
Oro, seda, sangre y sol (novelas). |
- PARA LOS EJEMPLARES QUE NO SE ENTREGUEN EN MANO Y HAYA QUE ENVIAR A PROVINCIAS TENDRAN QUE REMITIRNOS ADEMÁS, PARA MAYOR SEGURIDAD, 25 CENTIMOS COMO IMPORTE DEL CERTIFICADO

Folleto del DIARIO (32)

Los Caballeros del Lansquenet

POR JAVIER DE MONTEPIN

—Estador!
—Caballero de industria!
—Un conde fullero!
—No vendrá!
—¿Qué ha de venir?
—¡Sí vendrá!—dijo el barón Aimerico de la Crissette.
—¿Quién ha dicho que vendrá?
—El barón.
—¡Era de suponer! Siempre optimista, siempre ciego!
—Sin él no estaríamos en este caso.
—El nos arrastró al abismo.
—¿Y dice que vendrá?
—Sin duda, señores—repuso el barón—. ¿De dónde sacáis que el conde de Entragues no vendrá esta noche?
—¿Y de dónde sacáis vos que vendrá?
—Esperadlo sentado.

En aquel momento los tres golpes masonicos resonaron en medio de aquel tumulto.

En el acto reinó profundo silencio.

—Ya veis si tenía razón al decir que vendría—dijo el barón—. Aquí lo tenéis ya.

Jorge entró.

Tenía la frente calmada, la boca sonriente: la actitud de un hombre confiado en la situación que se ha hecho.

Dirigió palabras cariñosas a Mirabella, distribuyó apretones de manos a derecha e izquierda, y dijo, apoyándose en la chimenea:

—¿Qué diablo de ruido haciais, señores? He tenido que llamar dos veces para hacerme oír.

Nadie contestó a esta frase, que, a la verdad, no tenía ni el carácter ni el acento de una pregunta directa.

—Tengo, a la verdad, que presentaros mis excusas, señores—añadió—: me he retardado más de una hora; pero, creedlo, mis queridos colegas, si no me hubiera visto detenido de una manera muy seria no me habría hecho esperar. Ahora, si queréis, repararemos el tiempo perdido.

Todos los socios hicieron una señal nada equívoca de silenciosa aprobación.

Jorge se sentó en el sillón presiden-

cial, a que le daban derecho sus funciones de dictador.

—¿Os parece, señores, que nos ocupemos en primer lugar del balance del corriente mes?

—Sin contradicción—respondieron unánimemente.

Las cuentas fueron examinadas en la forma habitual, y dieron un resultado de veinte mil francos, que el conde distribuyó entre los asociados.

—Barón Peregonde—dijo terminado el reparto—, ¿habéis aprovechado mi observación en la última sesión sobre el modo de manejar las cartas?

—Sí, querido conde, y creo quedaréis satisfecho de mis adelantos.

—Hoy puede darme lecciones—añadió el vizconde de Sanluces.

—¡Muy bien!... Y vos, vizconde, ¿os habéis hecho presentar a lady Wigmoreland?

—Por uno de sus parientes, al cual profesa una afección particular.

—¿Podéis entonces presentarme a mí?

—Cuando queráis.

—Espero, barón, que no habréis vuelto a ostentar vuestras cruces y placas extranjeras en un innoble simón.

—¡Oh!—respondió riendo el príncipe Krakopouloff—, ahora es la admiración de los habituados al bulevar de los Italianos y de los Campos en su cupé

azul con franjas naranja, un lacayo con librea marrón y oro, y sus dos caballos torcos de buena raza.

—Perfectamente, señores. Ahora deho, después de felicitaros por vuestro comportamiento, daros cuenta a mi vez del empleo de mi tiempo, del uso que hice del dinero que me entregasteis y de los plenos poderes con que me habéis investido.

No reproduciremos aquí las explicaciones de Jorge, porque versaron sobre hechos conocidos de nuestros lectores. Digamos solamente que en su narración suprimió o modificó muchas cosas, procurando fijar bien en el espíritu de sus oyentes la posición del vizconde de Nodemes respecto a él y respecto a todos.

—No sé aún—dijo Jorge después de haber terminado el relato de las diversas circunstancias que habían puesto a Julio completamente en su poder—, no sé aún qué papel asignar a cada uno de vosotros en el vasto plan que he concebido, y que debéis comprender ahora; pero conoceréis perfectamente que es indispensable que os tenga a mi disposición a todas horas del día, para el caso en que llegue el momento de obrar de improviso, porque no quiero fiar nada a la casualidad.

El señor barón de la Croisette tendrá

la bondad de pasearse todos los días en los Campos Eliseos de dos a cuatro, en compañía del príncipe Krakopouloff. Si hace mal tiempo, el pasaje de los Panoramas reemplazará a los Campos.

Lord William y el conde Abel se hallarán de tres a cinco en el piso bajo del café Tortoni; el caballero de Astré y el marqués de Borge, de cinco a seis, en el café de Paris.

Sir Jolin Babibernet y el conde Milo comerán en la Maison d'Or.

El barón Peregonde, en el café inglés.

El vizconde de Sanluces, en los Hermanos Provençales, con sir Nasomby.

En fin, todas las noches, señores, uno de vosotros, a su vez, permanecerá hasta media noche en la galería del Reloj, en el pasaje de la Opera, y deberá, bien entendido, conducirse de manera que no sea tomado por lo que no es; ya sabéis lo que quiero decir.

Todos los caballeros se sonrieron, y Mirabella miró a Jorge con curiosidad.

—Ahora, señores y queridos colegas, ya que estamos casi seguros del éxito, permitidme que os recuerde una frase que tuve el honor de pronunciar delante de vosotros en la sesión del 30 de Noviembre último.

—Sostengámonos los unos a los otros; permanezcamos unidos los unos a los

otros; contad conmigo, como yo cuento con vosotros ahora y siempre.

Esta peroración fue acogida como debía, por exclamaciones calurosas y bravos entusiastas, y luego los caballeros se separaron.

II

Historia de un cigarro.

Cuatro días después de la última sesión de Los Caballeros del Lansquenet, es decir, el 3 de Enero, un groom vestido de negro enganchaba un vigoroso caballo inglés a un cabriolé elegante en el patio de la casa habitada por Jorge de Entragues y momentáneamente por Julio de Nodemes.

Eran las dos de la tarde; el tiempo era de una belleza extraordinaria para la estación, y los rayos de un sol templado y vivificante a la vez recordaban la dulce temperatura de la primavera.

El patio de la casa de la calle de San Lázaro era grande y pertenecía a tres cuerpos de habitación, formando cada uno un pequeño hotel separado.